

Buenas prácticas multilingües

JORNADA DE INTERNACIONALIZACIÓN DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR

19 de junio de 2017

Lugar: Sala Pilar Sinués (Paraninfo)

El Vicerrectorado de Política Académica, en su compromiso por apoyar el proceso de internacionalización de la Universidad de Zaragoza, organiza esta jornada con los objetivos de difundir prácticas multilingües y sensibilizar a su comunidad universitaria sobre el valor de la 'educación global' en la formación competencial de los estudiantes.

Los objetivos específicos de la jornada, desarrollada en colaboración con la ACPUA, son los siguientes:

- dar difusión a las prácticas multilingües que han quedado recogidas en los procedimientos de calidad de los títulos de UZ,
- dar continuidad a la propuesta de internacionalización de los títulos de UZ con posibilidad de ser reconocida dentro de los procesos de evaluación externa de los títulos,
- dar protagonismo a los estudiantes en el proceso de internacionalización de las enseñanzas y, a la par, sensibilizarles de la importancia de adquirir habilidades de comunicación plurilingüe y competencia intercultural para fortalecer el perfil de empleabilidad del egresado,
- fomentar la sensibilidad de los distintos grupos de interés hacia los valores educativos y sociales de la internacionalización de la educación.

8.45h. ACTO DE BIENVENIDA Vicerrector de Política Académica y Director ACPUA

9.00-9.45h Conferencia plenaria: **La internacionalización de las universidades: Diagnóstico y propuesta para promover la formación internacional** (Eva Alcón, Universitat Jaume I)

9.45-10.30h. Presentación de experiencias en docencia en inglés en la Universidad de Zaragoza

10.30-11.00h Pausa café

11.00-11.45h Conferencia plenaria: **Internacionalización y multilingüismo en la universidad española: Políticas lingüísticas y planes de internacionalización** Inmaculada Fortanet, Universitat Jaume I)

11.45-12.30h. Presentación de experiencias en internacionalización en casa y en el extranjero e internacionalización del curriculum en la Universidad de Zaragoza

12.30-13.00h. Líneas de actuación de política institucional (Vicerrectorado de Internacionalización y Vicerrectorado de Política Académica de UZ)

13.00h Debate. Fortalezas y retos del desarrollo de experiencias multilingües y potenciación de buenas prácticas en internacionalización.

14.00h CLAUSURA Vicerrectora de Estudiantes

Resumen de conferencias plenarios

La internacionalización de las universidades: Diagnóstico y propuesta para promover la formación internacional (Eva Alcón, Universitat Jaume I)

El Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), con un horizonte temporal para el 2010, y la Estrategia Universitaria 2015 se marcaron la internacionalización de la universidad como objetivo. En 1999 la declaración de ministros de Bolonia incluye la movilidad como uno de los principios fundamentales del nuevo EEES. En la misma línea, en las sucesivas declaraciones de Praga, Berlín, Bergen, Londres y Lovaina se discutió, entre otros asuntos, la hoja de ruta para diseñar políticas para la internacionalización de la universidad. En mi intervención, presentaré el estado de la internacionalización de las universidades en nuestro país: los logros alcanzados y los obstáculos que se deben superar. Propondré un marco de actuación en el que la internacionalidad se considera un eje transversal con impacto en la formación internacional del estudiantado y sugeriré acciones concretas para promover el paso de la movilidad académica a la formación internacional.

Internacionalización y multilingüismo en la universidad española: Políticas lingüísticas y planes de internacionalización Inmaculada Fortanet, Universitat Jaume I)

Partiendo de la definición de internacionalización de la universidad y de los objetivos marcados en los últimos documentos del gobierno español y de la Conferencia de Rectores, se introducirán los principales retos de la internacionalización y cómo abordarlos, en especial desde la experiencia de la Universitat Jaume I. Para ello, presentaré los Planes de Internacionalización y de Multilingüismo de esta universidad, los objetivos que se plantean y los indicadores para medir su consecución. Destacaré, entre otras cuestiones, la importancia de la Internacionalización inclusiva para todos los estudiantes y, dado que la Universidad de Zaragoza es también miembro del Grupo Compostela de Universidades, aprovecharé la ocasión para presentar cuatro programas de esta red de universidades muy interesantes desde el punto de vista de la internacionalización de las universidades: COIL (Collaborative Online International Learning), STELLA para la movilidad del PAS y de estudiantes en prácticas, el concurso internacional de vídeos y el concurso de Research Pitches.

Sobre las ponentes

Eva Alcón Soler es catedrática en la Universitat Jaume I de Castelló y especialista en enseñanza/adquisición de lenguas en contextos multilingües. Ha sido Vicerrectora de Ordenación Académica y estudiantes y Vicerrectora de Relaciones Internacionales de la UJI. Es también colaboradora de la Cátedra Unesco de Gestión y Política Universitaria de la Universidad Politécnica de Madrid y evaluadora de ANEP y ANECA.

Inmaculada Fortanet Gómez es especialista en inglés para fines académicos y aprendizaje integrado de contenidos y lenguas en educación superior. Fue Secretaria Ejecutiva y miembro de la Junta Ejecutiva del comité sectorial de Relaciones Internacionales de la Conferencia de Rectores Españoles hasta 2015. Actualmente es Vicerrectora de Internacionalización, Cooperación y Multilingüismo en la Universitat Jaume I y Vice-presidenta del Grupo Compostela de Universidades.